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Diputados se enfrentan por #NarcoPresidente  
 

 Hubo un choque en la Cámara de Diputados por el uso del #NarcoPresidente, que nomás no pueden 
bajar, ya van casi cuatro semanas. El señor Jorge Triana dijo que Morena estaba usando bots, pero 
Gerardo Fernández Noroña también acusó a la oposición de tener nexos con el crimen organizado: “Por 
más de millones de dólares que le metan no van a poder descarrilar la elección, por más que nos digan 
narcos, el pueblo saben que mienten, por más que intriguen y nos denuesten, sigue siendo un timbre de 
orgullo sus acusaciones vulgares, porque el pueblo sabe que somos un movimiento de mujeres y 
hombres libres que servimos a la patria”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3944?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3944&authk
ey=!ALgssuEVZSvqKxA&ithint=video&e=mXEFzK  
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Comentario del senador Germán Martínez con Ciro Gómez Leyva 
 

 “Necesitamos a alguien que hable menos y haga más, quiero un Presidente que hable menos, que no 
me venga aquí a recitar la historia y que no le eche la culpa a Juárez a una conjura, la conjura y el 
complot es el pretexto de los ineficientes, por no decir de los ignorantes, por no decir de los 
mediocres, que no me hable de Porfirio Díaz, que no me hable de Hernán Cortés, que no me hable de 
que nos pida perdón el Vaticano y los españoles. Ya solo falta que a la conspiración le agreguen los 
marcianos y le agreguen otra cosa, ya una vez llevaron a los marcianos a la Cámara de los Diputados, ya 
nada más falta que digan que están con Xóchitl”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3940?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!3940&authkey=!AKrhtMZVnl9G8o0&ithint=video&e=F7MSEG  
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Banqueros ven 'con buenos ojos' analizar sistema de pensiones (la-lista.com) 

 

 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/economia/2024/02/29/sector-bancario-ve-con-buenos-ojos-analizar-sistema-de-pensiones-en-mexico
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Diputados reaccionan al reportaje del edificio de las hermanas Alcalde 
Luján  

 

En la Cámara de Diputados hubo reacciones al reportaje del edificio de Luisa María Alcalde Luján, 
secretaria de Gobernación y su hermana Bertha, nueva directora del ISSSTE, en donde incumplieron la 
normativa como propietarias de un edificio de departamentos ubicado en la Ciudad de México. El 
diputado de Acción Nacional, Héctor Saúl Téllez, comentó: “A mí me parece que este reportaje que da a 
conocer que las hermanas Alcalde Luján son propietarias de un edificio que ha sido habitado sin todas 
los requerimientos y permisos que se necesitan para vivir en un inmueble de esas características, pues 
no habla más que de un tráfico de influencias para obtener estos beneficios, esto es como en la 4T, ya 
se acostumbra por los funcionarios de más alcurnia”. Por su parte, Sue Ellen Bernal, diputada del PRI, 
señaló que con el reportaje que presentó Latinus, se muestra las omisiones administrativas que pueden 
darse en estos casos. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3948?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!3948&authkey=!AL7KnJqDzhekoj0&ithint=video&e=LrFqWn  
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Declaran el 9 de marzo como el 'Día Nacional Sin Nosotras' (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2024/02/29/diputados-declaran-el-9-de-marzo-como-el-dia-nacional-sin-nosotras


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/03/24 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Diputados aprueban un ‘Día Nacional Sin Nosotras’ y ahora pasará al Senado: ¿En qué consiste la iniciativa? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/29/diputados-aprueban-un-dia-nacional-sin-nosotras-y-ahora-pasara-al-senado-en-que-consiste-la-iniciativa/
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Comisión de Trabajo del Senado avala incremento al aguinaldo  
 

 Sobre el aguinaldo, la Comisión de Trabajo en el Senado aprobó la iniciativa que pretende aumentar 
de 15 a 30 días de salario de esta prestación laboral, hasta este momento, se desconoce cuándo será 
discutida en el Pleno para luego ser enviada a la Cámara de Diputados. El legislador morenista, 
Napoleón Gómez, celebró este avance. 

 

photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3943?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B338
44BAA!3943&authkey=!ABcyu89D4FGuq4k&ithint=video&e=kXo94s  
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Pacientes con enfermedades raras carecen de tratamientos adecuados  
 

 Los grandes marginados de los servicios de salud, son los pacientes con enfermedades raras, que 
batallan para acceder a diagnósticos y medicamentos oportunos. María Eugenia Hernández, diputada de 
Morena: “Los propios médicos en algunas instituciones nos decían: ‘Como tienen una esperanza de vida 
muy corta, pues para qué le vamos a invertir y para qué instalamos en los hospitales que ya están 
establecidos áreas para una atención especializada para ellos, si al poco tiempo se van a ir’”. Para 
conmemorar este 29 de febrero el Día de las Enfermedades Raras, se esperan edificios iluminados y 
manitas pintadas para visibilizar a los pacientes. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3945?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3945&authk
ey=!AOkeLsemOCGe0lI&ithint=video&e=cFjZFN  
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Morena buscará aumentar las tarifas de agua en la Ciudad de México 
 

En medio de la crisis hídrica que se vive por la falta de lluvias y el bajo nivel de las presas que integran 
el Sistema Cutzamala, la diputada por Morena, Guadalupe Chavira, adelantó que durante la próxima 
administración buscaran que se actualicen e incrementar las tarifas, para que la ciudadanía y empresas 
valoren el abrir la llave y tener el líquido. 

“Una ruta alternativa que nos mejore tener el reconocimiento del derecho al agua, pero también el 
derecho a contar con infraestructura, a modernizar el esquema tarifario, se quitaron los medidores, ya 
que más del 60 por ciento no estaban cobrando y algunos un cobro injusto, se tiene que ir pensando 
en generar y modernizar el cobro justo y también el equipamiento en esta ciudad”, dijo. 

Durante su participación en el Foro Metropolitano “Agua: Retos y Soluciones”, aseguró que en la 
actualidad se recolecta menos del presupuesto destinado a al Sistema de Aguas, por lo que se 
requieren más recursos. 

“La cifras hoy que acabo yo de revisar de los reportes de ingreso de la Ciudad de México, la ciudad 
tiene una recaudación de 8 mil millones de pesos, el presupuesto para el sistema de agua es de 13 mil 
millones de pesos, es decir 5 mil millones los subsidia la Ciudad”, señaló 

Cabe recordar que diversos expertos han señalado que si bien el Sistema Cutzamala solo representa 
poco más del 20 % del agua que se consume en la Ciudad, se tienen que tomar acciones para no 
sobreexplotar los pozos y también para tratar una mayor cantidad de agua. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2024/2/29/morena-buscara-aumentar-las-tarifas-de-agua-en-
la-ciudad-de-mexico-628722.html 
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Alejandro Moreno se reúne con Lucy Meza, previo a inicio de campaña 
 

A unas horas de que arranquen las campañas, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se 
reunió con la aspirante a la gubernatura de Morelos, Lucía Meza, y su estructura para detallas su 
estrategia de los próximos 90 días. 

En redes sociales, el también diputado federal dijo que su partido está listo para el proceso electoral. 

“Hoy estoy en Morelos reunido con nuestra candidata a gobernadora Lucy Meza y la estructura de 
nuestro partido en el estado. ¡Estamos listos para ir con todo a la campaña y ganar para bien de las 
familias morelenses!”, señaló. 

Hace unos días, en entrevista con MILENIO, la candidata del PRI-PAN-PRD confirmó que debido a las 
amenazas que recibió, desde hace unos días cuenta con escoltas de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), luego de que solicitó protocolo de seguridad al Instituto Nacional Electoral (INE). 

“El INE inmediatamente retomó el tema y una servidora y cuenta con el protocolo de seguridad para 
poder transitar por el estado. En el caso de una servidora sí, es de Sedena, quienes están a cargo de 
brindar el servicio de seguridad en este protocolo de elecciones. Este protocolo, en el caso de una 
servidora, inició la semana pasada y se va a mantener hasta que concluya el proceso electoral”, 
aseguró.  

Al ser cuestionada sobre la solicitud de protocolo de seguridad que solicitó a las autoridades 
electorales, respondió:  

“Nosotros hemos recibido, he sido víctima de algunas amenazas a nuestra candidatura, que ponen en 
riesgo nuestra integridad física como persona, una vez que hemos decidido emprender este camino a 
la gubernatura. Inclusive, solicitamos al INE, que es la autoridad encargada de vigilar el proceso 
electoral, que iniciara el protocolo en el estado de Morelos para garantizar la seguridad de las y los 
candidatos. 

Explicó que se inició el proceso tras una serie de amenazas, llamadas telefónicas, mensajes, “inclusive, 
en nuestras propias oficinas hemos estado ahí con ese acoso”, subrayó. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/alejandro-moreno-se-reune-con-lucy-meza 
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AMLO no quería firmar el T-MEC, responde Guajardo 
 

El ex Secretario de Economía y uno de los negociadores del Tratado Libre Comercio entre México, 
Estados Unidos y Canadá, Ildefonso Guajardo, calificó como exagerado el dicho del presidente Andrés 
Manuel López Obrador de que México ayudó a los canadienses para estar en ese acuerdo y recordó 
que el Mandatario mexicano era quien no quería firmarlo . 

"Yo creo que el presidente exagera 'un poquito' en que Trudeau le debe estar en el tratado de libre 
comercio, yo creo que es una 'ligera exageración de la realidad'", expresó con tono de ironía en 
conferencia de prensa. 

"Cuando estábamos en proceso de negociación, teníamos una exigencia del Gobierno electo del 2018, 
encabezado por el Presidente López Obrador, es que él no quería firmar el acuerdo. Él nos pidió a 
nosotros terminar la negociación y firmar el acuerdo". 

Guajardo sostuvo que López Obrador quería hacerse responsable de avalar temas delicados mientras 
que Canadá quería proteger el mercado de lácteos y aspectos del ámbito cultural, por lo que el 
mexicano pidió que lo aprobaran y lo avalara el Senado antes de que él asumiera el Gobierno, el 1 de 
diciembre. 

Por otra parte, añadió el hoy integrante del equipo de campaña de Xóchitl Gálvez, con Estados Unidos 
había la urgencia de firmar el acuerdo en agosto para que el Congreso lo aprobara, por lo que la parte 
mexicana decidió negociar primero con ese país y avanzar poco a poco con Canadá, pero la fecha 
impostergable era el último día de noviembre. 

"Nosotros no nos podíamos dar el lujo de arrastrar los pies. ¿Por qué? Porque si arrastrábamos los 
pies, entonces ya le quedaba la papa caliente al Presidente López Obrador. ¿Qué fue lo que hicimos? 
Cerramos primero la parte bilateral. Obviamente, Canadá sintió duro el asunto porque entonces ya 
tenía que decidir si sentarse o no", detalló. 

https://www.reforma.com/amlo-no-queria-firmar-el-t-mec-responde-
guajardo/ar2765610?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_conten
t=@reformanacional 
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Mario Maldonado en El Heraldo Televisión entrevista a Sue Ellen 
Bernal Bolnik, diputada federal del PRI  

 

 

“Lo que vimos ayer en la Cámara de Diputados fue, como en algunos otros temas, una discusión de 
agenda política, pero más que nada, son temas que le interesa a Morena tratar de poner sobre la 
mesa. Yo quiero decir que ahora que hablan de esta campaña hashtag “#NarcoPresidente”, hay vistas a 
favor de él, me parece que se tiene que hacer un estudio de cómo se desarrolla en las redes sociales, 
pero creo que aquí el punto importante es que el Presidente se quiere hacer la víctima de todo lo que 
pasa en el país o todo lo que siente que lo ataca a él, pero no es capaz de reconocer a las verdaderas 
víctimas en este país”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3938?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!3938&authkey=!AGZwqWV6_ld21Vk&ithint=video&e=oG5QOj  
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Kenia López y Hamlet Almaguer debaten: ‘AMLO encabeza lista de 
infractores’, dice la panista 

 

En mesa de debate para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Kenia López Rabadán, senadora del PAN, y 
Hamlet Almaguer, diputado de Morena, discutieron sobre el arranque de las campañas presidenciales 
en México, exponiendo posturas encontradas y generando controversia. 

El morenista destacó que una minoría de magistrados perdió una votación para crear un catálogo de 
violaciones electorales que la derecha planeaba utilizar para una impugnación electoral. 

Asimismo, enfatizó que su candidata, Claudia Sheinbaum, lleva una ventaja de hasta 30 puntos en las 
encuestas. 

Por otro lado, Kenia López Rabadán, jefa de oficina de la candidata del PAN, Xóchitl Gálvez, expresó su 
satisfacción por la decisión del tribunal de crear un catálogo de infractores electorales. 

“El tribunal resolvió que se va a crear un catálogo de infractores electorales, donde el primero de la 
lista va a ser el presidente López Obrador”, comentó. 

Aseguró que están listos para iniciar una campaña enfocada en combatir la inseguridad y el miedo en 
México, señalando que su candidata, Xóchitl Gálvez, comenzará en Fresnillo, Zacatecas. 

La discusión se intensificó cuando se abordaron temas relacionados con el uso de recursos públicos y la 
situación de la seguridad en el país. 

“En cualquier parte de México si levantas una encuesta, es claro que para los mexicanos el problema 
número uno es la inseguridad brutal”, expresó. 

Kenia López Rabadán acusó al presidente López Obrador de utilizar recursos públicos para su beneficio 
político, mientras que Hamlet Almaguer defendió la gestión de Morena y destacó que el problema de 
la inseguridad no es exclusivo de un partido político. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/2/29/kenia-lopez-hamlet-almaguer-debaten-amlo-
encabeza-lista-de-infractores-dice-la-panista-628647.html 
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Mesa de debate con la senadora del PAN, Kenia López Rabadán y el 
diputado federal de Morena, Hamlet García Almaguer con Luis 

Cárdenas en MVS Radio 
 

 En mesa debate con Luis Cárdenas, la vocera de Xóchitl Gálvez, Kenia López Rabadán, afirmó estar 
contenta, porque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha dicho que el Presidente 
violó la ley, usó recursos públicos para echarle porras a su corcholata. Por su parte, Hamlet García 
Almaguer, declaró que una minoría rapaz de magistrados que están francamente en contra de Morena, 
perdieron una votación trascendental, que consiste en crear un catalogó de supuestas violaciones a la 
legislación electoral que la derecha en esta conjura, quiere preparar como un camino para una 
eventual impugnación de una elección.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/18KAcB5d_EdH-XSotkzK6-Xj4ZVvnBLPT/view?pli=1  
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La Comisión de Diversidad entregó 
reconocimientos a lo mejor del deporte 

LGBTTTIQA+ 
 

Boletín No. 6135 

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), entregó los 

“Premios a lo Mejor del Deporte LGBTTTIQA+ 2023”, a 72 deportistas de diferentes disciplinas a 

quienes se les reconoció su labor por abrir espacios y fomentar el respeto e inclusión. 

 En el acto, la legisladora resaltó a los asistentes que todas, todos y todes deben cerrar filas, 

levantar la voz y denunciar cualquier acto que atente contra su integridad, pues no se debe 

permitir que los derechos que se han ganado, a través de la lucha, sangre, encarcelamientos, 

lágrimas e incluso muertes, se pierdan. 

 Recalcó la importancia de la diversidad en la representación de la Cámara de Diputados, ya que 

visibiliza su lucha. También, pidió a las, los y les presentes cerrar filas en contra del 

conservadurismo. 

Afirmó que la entrega de estos reconocimientos es una muestra de lo alcanzado en materia de 

derechos humanos y la lucha a los esfuerzos por ser reconocidos en el deporte. 

El diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (Morena) apuntó que quienes ahora serán 

reconocidos luchan día a día por crear espacios seguros y mantener el respeto e inclusión en la 

práctica deportiva. 

Subrayó que México es un país diverso en cultura y en las personas que lo integran; por ello, es 

necesario considerar al deporte como una vocación que inculca valores, disciplina, constancia, 

competencia, respeto, empoderamiento e integración social. 

Añadió que él es un aliado de los derechos e igualdad de condiciones, por lo que recordó que en 

días recientes la Comisión de Derechos Humanos aprobó una iniciativa que como legislador 

impulsó, con el propósito de establecer el principio de no discriminación por diversidad sexual en 

la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación. 
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A su vez, Iván Lara, presidente de la Asociación Nacional de Deporte LGBT+ (ANADE), dijo que este 

reconocimiento va dirigido a las, los y les integrantes de la diversidad que luchan en las canchas, 

albercas o en cada recinto deportivo por la igualdad deportiva. 

Agregó que es fundamental que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) 

implemente programas en contra de la discriminación dentro del deporte e incluya a la comunidad 

de la diversidad sexual. 

Reiteró que el deporte debe ser la herramienta para cambiar a la sociedad, con el fin de erradicar 

la discriminación y los estigmas en el deporte y hacia los atletas.  

Enseguida, se entregaron los reconocimientos a los deportistas de futbol, voleibol, atletismo, 

natación, tocho bandera, rugby, senderismo y gimnasia, así como a entrenadores, representantes 

de clubes deportivos, directores técnicos, árbitros, jueces, comunicadores deportivos. 

Asimismo, la ANADE otorgó el reconocimiento “Ociel Bahena” a la diputada Luévano Luna, por su 

destacada lucha en defensa de los deportistas de la Comunidad LGBTTTIQA+. 

Al evento asistieron diplomáticos de Estados Unidos, Taiwán, Canadá, Reino Unido y España.  
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Realizan en San Lázaro el “Foro de medicina de 
precisión 2024. Una mirada hacia el futuro de la 

medicina” 
 

Boletín No. 6137 

• El evento fue organizado por la Comisión de Salud 

• Participaron funcionarios y especialistas que hicieron comentarios sobre su impacto en la 

atención de enfermedades  

En el “Foro de medicina de precisión 2024. Una mirada hacia el futuro de la medicina”, organizado 

por la Comisión de Salud, funcionarios y especialistas hicieron comentarios sobre el impacto de 

ésta para atender distintos padecimientos, la infraestructura, avances en pruebas de diagnóstico 

y oportunidades para un tratamiento personalizado.  

El presidente de la instancia legislativa, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), expresó 

que desde hace tiempo los profesionales de la salud han pedido que en la Ley General de Salud 

se reconozcan las nuevas tecnologías, a través de las instituciones, y garantizar que estén al 

alcance de toda la población. 

La medicina de precisión, relató, es una práctica médica que se basa en la comprensión de las 

características individuales de las y los pacientes; es personalizar el diagnóstico, tratamiento y 

prevención de las enfermedades y es apostarle a la prevención y detección oportuna.  

Consideró que la medicina de precisión debe reconocer que cada individuo es único tanto en su 

composición genética como en su entorno. Hay que aprovechar esa individualidad para brindarle 

una atención médica más precisa y más efectiva; “de eso se trata, de mejorar la calidad de vida de 

todas las personas y ese es el compromiso. Hay que legislar en este pendiente y avanzar en el 

tema”. 

Llamó a no escatimar recursos ni esfuerzos, pues cuando se trata de mejorar la salud de las y los 

mexicanos y dar cumplimiento al artículo 4º constitucional, “debemos entrarle todas y todos, más 

allá de las banderas partidistas y partidos políticos”.  
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La medicina de precisión abona a la prevención y diagnóstico oportuno 

En la mesa “El diagnóstico como elemento clave para un tratamiento personalizado. El valor de las 

pruebas genéticas y su implicación en la investigación y la práctica clínica diaria”, Jorge Arturo 

Alatorre, jefe de Oncología del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), afirmó 

que la medicina de precisión implica prevención, diagnóstico temprano y oportuno, así como 

tratamientos nuevos; oncología, es el ejemplo de medicina de precisión más importante.  

La titular del Plan Nacional de Cáncer del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), Patricia Pérez Escobedo, destacó que, en oncología, el hacer una 

caracterización de los tumores, permite hacer un traje a la medida para que el tratamiento sea 

más eficiente al paciente, ya que es más oportuno que verdaderamente ataque la enfermedad y 

los exponga a menos efectos adversos.   

Desde plataforma digital, Andrés Alejandro Briseño Hernández, patólogo pulmonar y miembro de 

la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de Tórax, resaltó que en la actualidad hay 

tecnologías que permiten un conocimiento no solo de la parte externa de los tumores, sino 

molecular y genética, y conforme a esa información se dan tratamientos de precisión. Además, 

esta medicina abona a la prevención en aquellos pacientes con factores de riesgo y a una detección 

oportuna.  

Dar una atención más personalizada y humanista 

Al participar en la mesa “Expansión de capacidades técnicas para abordar los retos de medicina 

de precisión. Casos de estudio comparativos nacionales y regionales”, Santiago March, de la 

Fundación Mexicana para la Salud, A.C (Funsalud), expresó que, en los últimos 14 años, el concepto 

de medicina de precisión se ha extendido a todas las etapas de una enfermedad y usa las nuevas 

tecnologías “ómicas” para dar una atención más personalizada, que consiste en: costo-efectivas, 

costo-útiles y costo-benéficas.   

Raúl Rogelio Trejo Rodales, neumólogo oncólogo del Centro Médico Nacional Siglo XXI, resaltó que 

el panorama de esta medicina en el país es de aprendizaje; se dice que es la más humanista, ya 

que se aboca a mirar al paciente, no a las enfermedades. “lo que queda pendiente es compartir 

esta información, ya que mucha gente –pacientes y médicos- continuamos con la vieja escuela y 

la transición debe ser lenta pero efectiva”.  
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Discutir cómo puede contribuir en quienes no tienen seguridad social 

En el tema “Alternativas de financiamiento”, Judith Senyacen Méndez Méndez, del Centro de 

Investigación Económica y Presupuestaria A.C, indicó que se debe discutir cómo es que la medicina 

de precisión puede contribuir a quienes no tienen seguridad social para que reciban un 

tratamiento de cáncer de pulmón, porque no está incluido en el catálogo de servicios para este 

grupo de la población. Es urgente discutir sobre el sistema de salud vinculado a la transición 

epidemiológica y las prioridades del sector dentro del sistema fiscal mexicano; hay que invertir en 

infraestructura, acceso a medicamentos y ensayos clínicos. 

Vía zoom, Carmen Pupareli, médica oncóloga, dio cuenta del “Estudio caso cáncer de pulmón. 

Política comparada argentina”. Expresó que en su país el derecho a la salud es constitucional, por 

eso se tiene arraigado, pero no siempre se cumple el dar atención y tratamiento a los pacientes 

oncológicos. Añadió que tal vez las tecnologías deberían ser subsidiarias por parte del Estado para 

que sean más accesibles y haya mayor articulación entre los médicos y los centros de tecnologías. 
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El Grupo de Amistad México-Malasia se reúne 
con el nuevo embajador, Jamal Sharifuddin Bin 

Johan 
 

Boletín No. 6138 

• Necesario, impulsar políticas y acciones que fortalezcan la inversión y promuevan la expansión industrial: diputada Sodi 

• México es un importante socio en la región: embajador Jamal 

En reunión del Grupo de Amistad México-Malasia, su presidenta, Gabriela Sodi, dijo que el archipiélago malayo es una 

región geográficamente estratégica que incentiva a ambas naciones a crecer económicamente y a desarrollarse; por ello, 

agregó, es necesario impulsar políticas y acciones que fortalezcan la inversión y promuevan la expansión industrial para 

potenciar el crecimiento de ambas economías. 

Destacó que en esta Legislatura existe un interés genuino por consolidar las relaciones e intercambio bilateral. Refirió que 

existen áreas de oportunidad que favorecen el desarrollo de forma estratégica e integral, en beneficio común. 

Consideró relevante fortalecer la cultura y promover la gastronomía, artes, artesanías, turismo, fiestas populares danzas 

regionales usos y costumbres de ambos países, a fin de profundizar en la relación de amistad. 

“Refrendamos nuestra voluntad de cooperación y respeto mutuo fortaleciendo el diálogo y el desarrollo entre nuestras 

naciones, coadyuvando en áreas de oportunidad que tenga por objeto conversar, conservar y reforzar las relaciones 

diplomáticas y de amistad”, indicó.  

Al dar la bienvenida al embajador, la diputada Sodi mencionó que el objeto de la reunión es para presentar al excelentísimo 

señor Jamal Sharifuddin Bin Johan, quien fue designado por la federación de Malasia para establecer vínculos de 

cooperación y colaboración entre nuestros países, a fin de reforzando las relaciones diplomáticas. 

Comentó que las relaciones bilaterales conforman una extensa historia, la cual ha permitido celebrar 50 años de vínculos 

diplomáticos y convertirse en lazos de amistad que han favorecido diversos convenios en materia tecnológica, turística, 

educativa y comercial, que al día de hoy son impulsores de crecimiento económico y cultual entre los dos países. 
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México es un importante socio en la región 

El embajador de Malasia en México, Jamal Sharifuddin Bin Johan, dijo que en los últimos dos años México se convirtió en 

el principal socio de su país en Latinoamérica. Informó que nuestro país mantuvo el ranking como principal exportador 

hacia Malasia por segundo año consecutivo entre los países América Latina.  

En comercio, agregó, se espera que la economía mexicana crezca 3.1 por ciento en 2023, debido a las contribuciones de 

consumo privado y las inversiones, particularmente en las áreas de servicios, construcción y manufacturas automotrices. 

Consideró que México tiene un potencial importante que le puede permitir convertirse en uno de los principales 

manufactureros en el mundo en la industria automotriz, eléctrica y metalúrgica. “Nos ha ido muy bien en el frente 

económico, pero nos hace falta mucho todavía por hacer en términos de la relación bilateral”. 

Existe un gran potencial político para que las relaciones crezcan no sólo económicos, sino también en materia comercial, 

inversión, educación, cultura, la industria Halal e incluso en el sector del aceite de palma. 

“Este año es para mí el inicio de un nuevo empuje en nuestra relación para alcanzar un mayor nivel; ambos países deben 

tomar esta oportunidad para desarrollar mayor cooperación y forjar lazos más cercanos para el beneficio mutuo nuestros 

pueblos”, afirmó. 

Puntualizó que la interacción parlamentaria es un firme indicador de la voluntad política de ambos países. “Le puedo 

asegurar, diputada Sodi y al resto de miembros del grupo parlamentario de amistad, que tienen todo el apoyo de la embajada 

en México para realizar su visita próximamente y para cualquier proyecto a futuro”. 

En la reunión se presentaron los avances de los encuentros de trabajo del Grupo de Amistad, en donde se destaca que la 

Federación de Malasia tiene mucho que aportar a México en términos económicos, turísticos, culturales, sociales, 

tecnológicos y comerciales. 

Finalmente, se tomaron la foto oficial e intercambiaron presentes. 
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